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as declaraciones emiti- 
L dasporel gobernador re- 

gional, Alejandro Santa- 
na, en la sesión plenaria del 
Consejo Regional de Los Lagos 
del miércoles, pasaron casi 
inadvertidas. El jefe regional 
anunció que el próximo mes 
de octubre se pondrá fin al de- 
nominado “Pacto por una Re- 
gión Sostenible e Inclusiva”, 
impulsado por el ex goberna- 
dor Patricio Vallespín, y, en 
consecuencia, a la secretaría 
técnica que hoy está en manos 
dela Universidad de Los Lagos. 

“Entiendo que enel pasado 
se habló mucho, se conversó 
sobre un pacto, pero cuando 
uno revisó las cifras que esta- 
ban incorporadas para poder 
fortalecer ese pacto en materia 
de innovación, en los últimos 
años fue cero pesos. Porlotan- 
10, nosotros lo que hemos he- 
cho hoy día es salirnos de esa 
posición de diagnóstico”, dijo 
Santana ante los consejeros 
regionales. 

Arenglón seguido, agregó: 
“Hace un par de días me reuní 
con el rector de la Universidad 
de Los Lagos, que lidera este 
pacto y a quien sele transfrie- 
ron recursos para sacarlo ade- 
lante. Le dije que, mientras no 
tuviéramos una métrica -que 
eslo que notieneel pacto—, no 
íbamosa avanzar, y lo más pro- 
bable es que este sea un pro- 
yecto que se termine, se con- 
cluya-y nosé con qué resulta- 
do, yocreo que con ningún re- 
sultado—en octubre próximo”. 

PACTO CUMPLIÓ SU CICLO 

Consultada nuevamente por 
“El Llanquihue”, la autoridad 
regional reafirmó sus dichos e 
incluso aseveró que “el pacto 
cumplió su ciclo”. 

“Los diagnósticos ya están 
agotados; ahora hay que termi- 
nar conllos einiciar un proce- 

  

El gobernador Santana le puso 
fecha de término al “Pacto por 
una Región Sostenible e Inclusiva” 
Los acos. Iniciativa impulsada por el ex gobernador Vallespín 
culminará en octubre, luego de 3 años. Autoridad de la región dijo 
que “los diagnósticos están agotados” y “hay que pasar a la acción”. 

so de ejecución y aporte. Por 
eso tenemos el FIT de $4.000 

millones que lanzamos y que 
ahora está en proceso de eva- 
luación. Y también por eso 
aprobamos recursos para el 
Centro de Economía Circular 
dela Región de los Lagos, que 
será el primero de su tipo.en 
Chile. Hay interés de privados, 
tanto del mercado local como 
internacional, en poder parti- 
cipar eninnovación, y a míme 
interesa eso: que alfinal deldía 
se traduzca en trabajo, en ac- 
ciónconcreta. Porlotanto, ahí 
vamos a focalizar nuestro es- 
fuerzo en el Gobierno Regio- 
nal”, recalcó Santana. 

Sus palabras no pasaron 
inadvertidas para las autorida- 
des de la Universidad de Los 
Lagos, conquienes el goberna- 
dorse habíareunido el pasado 
lunes, precisamente, para 
abordar una eventual continui- 
dad. El pacto, cabe recordar, es 
una política pública que impul- 
sóla administración anterior a 
partir de mayo de 2022, con el 
fin de establecer una alianza 
público-privada paraelevarlos 
estándares de sostenibilidad e 
inclusión en los sectores pro- 
ductivos dela región. En virtud 
de esta iniciativa, seidentifica- 

ron brechas, desafíos y com- 
promisos para cada rubro y se 
definieron gobemnanzas para 
ocho de ellos. 

  

SANTANA DIJO QUE ESPERA CONOCER LAS MÉTRICAS ASOCIADAS AL PACTO QUE CULMINARÁ EN OCTUBRE. 

Más de 200 compromisos logró el pacto 

“Actualmente, hemos apostado, más que por un trabajo 
de diagnóstico, por uno que pase del análisis a la acción, y 
delimpacto ala ejecución. Por esta razón, creemos que es 
importante que los recursos del Gobierno Regional estén 
destinados a programas que generen un impacto inmedia- 
toen el desarrollo, y ese va a ser nuestro objetivo”, sostuvo 
el gobernador Santana al reafirmar su decisión. Cabe re- 
cordar que, para abril de 2023, ya se habían alcanzado más 
de 200 compromisos en decenas de reuniones con diver- 
sos sectores productivos, entre los cuales estuvieron repre- 
sentados los sectores agrícola, de la construcción, ganade- 
ro, marítimo-naviero, de la mitilicultura, de la salmonicul- 
tura, silvícola y de turismo. 

  

  

De hecho, a inicios de di- 
ciembre de 2024, el propio 
Santana fue invitado por el en- 

tonces saliente gobernador Va- 
llespína interiorizarse de losal- 
cances del pacto, tras lo cual 

expresó: “Creo que, más que 
nunca, esta alianza público- 
privada se tiene que fomentar 
y desarrollar, y nosotros esta- 
mos en esa línea”. 

DUDAS EN EL CORE 
La presidenta de la Comisión 
de Hacienda del Core, Yasna 
Vásquez (Rep), coincidiócon la 
decisión del gobernador, al se- 
ñalar que la etapa de levanta- 
miento de diagnósticos ya ter- 
minó y que ahoracorresponde 
ejecutar las líneas de acción de- 
finidas. “A miparecer, no debe- 
ría continuar, porque ya está 
listo el levantamiento de todas 
las ideas y necesidades que hi- 
zo la universidad. Ahora hay 
que fijar las líneas sobre las 

cuales se va a proyectar el tra- 
bajo”, recalcó. 

La consejera Patricia Ga- 
llardo (DC), quien participó en 
una de las mesas técnicas del 
pacto con el rubro de la Cons- 
trucción, comentó que, en 
efecto, la iniciativa había co- 
menzado a perder fuerza. 
“Primero fue como una espe- 
cie deintroducción y diagnós- 
tico; después vino la confor- 
mación de los sectores pro- 
ductivos y luegose hicieron to- 
dos los estudios de desafíos y 
compromisos. Pero después 
hubo que poner recursos o 
compromisos, y ahí empeza- 
ron los problemas, porque ha- 
bía que crear programas y ate- 
rrizarlos con recursos que pu- 
siera el Gobierno Regional”, 
sostuvo. 

Al mismo tiempo, recono- 
ció que estos programas no 
contaban con una métrica que 
permitiera medir los resulta- 
dos. Pese a todo, la consejera 
apeló. rescatarlo positivo del 
pacto. “Lo positivo fue la con- 
formación de estos sectores 
productivos, donde se hizo un 
análisis completo de lo que 
ocurría en cada área y se tradu- 
jo en desafíos y compromisos 
queson ciertos”, dijo, y recor- 
dó que solo en su área se defi- 
nieron 21 compromisos y siete 
desafíos. 

“Lo que nunca logramos 
apalancar fue elapoyoal 100 % 
delos servicios públicos. Esto 
también fue una deficiencia. Al 
tener doscabezas —una delega- 
ción presidencial y un gobier- 
noregional-, no se logró una 
consistencia real del pacto”, 
reconoció. 

IDEAS SERÁN CONSIDERADAS 

Finalmente, el gobernador 
Santana sostuvo que habrá 
otras iniciativascomplementa- 
rias y no descartó que “las 
ideas y propuestas que sean 
posibles de desarrollar, las va- 
mos aconsiderar”, dijo. 03 

  

Región: declaran alerta amarilla 
por derrumbes en Puerto Montt 
TEMPORAL. Equipos de emergencia y gestiones para rebajar 
peaje son algunas respuestas al segundo evento de la semana. 

a dirección regional de 
L Senapred Los Lagos de- 

cretó una Alerta Amari- 
lla por riesgo de remoción en 
masa para Puerto Montt, tras 
registrarse este pasado viernes 
un nuevo derrumbe de mate- 
rial en el kilómetro 10 de la Ru- 
taChinquihue. 

Se trata del segundo desli- 
zamiento en lo que va delase- 

  

mana, después del ocurrido 
durantela madrugada del mar- 
tes, fenómeno que ya había 
motivado la activación de una 
alerta temprana preventiva. 

La alerta amarilla implica 
un “estado de reforzamiento 
dela vigilancia, el alistamiento 
derecursos y la coordinación 
del Sistema Nacional de 
Prevención y Respuesta ante 

Desastres”, con.elfin de actuar 
oportunamente — frente a 
eventuales emergencias. 

VIGILANCIA Y DESVÍOS 
Además, la Municipalidad de 
Puerto Montt ha movilizado a 
todos susequipos de Emergen- 
cias, Seguridad y Operaciones, 
especialmente porque el pro- 
nóstico para este fin de semana 

incluye precipitaciones y vien- 
tos de entre 40 y 60 kilómetros 
por hora, con ráfagas que 
podrían llegar hasta 80 km/h. 

En el lugar también se han 
desplegado efectivos de Cara- 
bineros, según explicó la ma- 
yor Soledad Escobar, comisa- 
rio dela Séptima Comisaría Mi- 

rasol. “Se han estado efectuan- 
do los desvíos de tránsito y 
prestando cooperación a los 
otros organismos de emergen- 
cia que intervienen enel lugar. 
Asimismo, se mantiene pre- 
sencia permanente durante las 
24 horas para sostener los cor- 
tesde tránsito, los desvíos pea- 
tonales y también colaborar 
conel trasbordo de pasajeros 

  

que utilizan el transporte pú- 
blico”, especificó Escobar. 

La oficial expuso que “se 
mantiene el tránsito peatonal 
en el tramo donde está la 
emergencia y se hace el tras- 
bordo de pasajeros que vienen 
desde Puerto Montt hacia 
Chinquihue. Ellos hacen una 
caminata de alrededor de 300 
metros a pie y nuevamente se 
suben altransporte público ca- 
mino hacia Panitao”. 

RESPUESTA MUNICIPAL 

El alcalde Rodrigo Wainraihgt 
señaló que “los días más com- 
plejos serán el sábado y el do- 
mingo, y la Municipalidad dis 
pondrá un bus gratuito desde 

el deslizamiento hasta el semá- 
foro dela población Pocuro, y 
tro desde ese punto al sector 
del derrumbe”. 

SOLUCIONES FUTURAS 
El jefe comunal señaló que 
conversó con la delegada pre- 
sidencial para gestionar la re- 
baja del peaje de Trapén du- 
ranteel tiempo que dure elcor- 
te dela ruta, y añadió que laso- 

licitud ya fue oficiadaala Direc- 
ción General de Concesiones, 
desde donde se espera una 
pronta respuesta. 

“Conformaremos una me- 

sa público-privada con la dele- 
gada para buscar una solución 
definitiva”, anunció. os
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